



Une question de coeur

du Prof. Dr. méd. René Prêtre, médecin-chef de la chirurgie cardiaque à l'Hôpital pédiatrique de Zurich

Cher enfant, cher ami,

A ton âge, je ne rêvais que de football. Je voulais être joueur professionnel et rêvais de gagner beaucoup de titres. J'ai pu beaucoup jouer et j'ai eu un tel plaisir avec ce sport et avec mes co-équipiers que, aujourd'hui encore, je chéris cette période magnifique. Je croyais que je ne devais ma place dans une bonne équipe qu'à un don que le ciel m'avait donné et à de l'entraînement. Aujourd'hui je sais que ce rêve a pu se réaliser parce que je jouissais aussi d'une bonne santé. A votre âge - comme vous sûrement - j'étais convaincu que la santé, tout le monde l'avait ; et qu'il n'y avait que les grandes personnes pour se plaindre de l'avoir perdue.

Avec le temps, j'ai appris que la réalité était différente. Certains d'entre nous viennent au monde avec une entaille dans leur santé, sans qu'ils en soient responsables et sans qu'ils l'aient méritée. Simplement, le destin ne leur a pas donné la même chance qu'aux autres, qu'à nous. En plus de souffrir dans leur corps, ils sont réduits à nous regarder nous amuser et à nous envier de cette chance qui, à eux, leur a été refusée.

Vous n'êtes pas responsables de cette injustice et vous devez continuer à vous amuser et à profiter à fond de la vie. Mais vous devez aussi penser à ces camarades moins fortunés, et les aider si vous le pouvez. Vous ne vous imaginerez jamais à quel point vous leur faites plaisir, simplement en leur montrant, que pour vous aussi, ils existent et font partie de votre monde.